

Vuelven las fiestas de Loinatz

Última actualización: Miércoles, 25 May 2022 08:07

Publicado: Jueves, 19 May 2022 16:50



Las de este año serán unas fiestas condicionadas por el vacío de los dos últimos años

Alumnos y alumnas de La Salle prenderán la mecha del txupinazo y por la noche la bajada de Mari dará inicio a las Loinatz Jaiak

En la renovada tamborrada se unirán la infantil y la de adultos para homenajear a Pello Irizar y se reforzarán los conciertos musicales

Las fiestas de Loinatz vuelven tras permanecer dos años sin poder celebrarse. Serán unas fiestas recibidas con enormes ganas y deseo. En la presentación del [pdf programa \(7.63 MB\)](#) de fiestas en el Ayuntamiento, la alcaldesa Leire Artola ha explicado que la espera se ha hecho larga por culpa de esta pandemia. “Pero aquí estamos deseando disfrutar de las fiestas de nuestra localidad superando todos los obstáculos. En su alocución la alcaldesa a la hora de anunciar la programación ha afirmado que serán un motivo para recuperar el ambiente festivo y la alegría que nos ha faltado en estos dos años. “Las celebraciones nos permitirán una vez más continuar reforzando nuestras costumbres tan arraigadas. Una nueva ocasión para difundir nuestra pertenencia, y el nombre de Beasain con orgullo.

En la misma línea, también ha hecho un llamamiento a mantener actitudes cívicas, dando más importancia a lo que nos une que a lo que nos separa y trabajando todos juntos por un Beasain más habitable y agradable. La alcaldesa ha hecho un llamamiento a la sensatez, responsabilidad y respeto. Por último y refiriéndose a la programación festiva, ha destacado que se ha organizado un programa completo que aúna lo tradicional y lo más novedoso. Organizado entre todos y todas, para todos y todas. Así mismo, ha agradecido la labor de la comisión de fiestas, para a continuación ceder la palabra a la técnica de cultura Amaia Gómez de Segura la cual ha pasado a desglosar la programación.

Lo más destacado

Tal y como se anunció en su día, la portada del programa de este año, lucirá el cartel elaborado por el autor gallego Antón Iglesias Fernández. En categoría infantil la seleccionada fue la realizada por los alumnos y alumnas de La Salle. Dicho cartel está incluido en el programa. El libreto del programa se repartirá a todos los hogares a partir de mañana. Además, estará colgado en la web municipal.

Serán los niños y niñas los que darán comienzo a las fiestas con el chupinazo, este año será el turno de los del colegio La Salle el 27 de mayo a las 18:00 horas. Por la noche la lectura del pregón y la bajada de Mari desatarán el ambiente festivo.

La técnico de cultura ha señalado lo más destacado de la programación de este año. El primer sábado la tamborrada tendrá un nuevo formato. La salida de la tamborrada infantil será a las 17:30 horas desde la plaza Urbialde. A las 18:45 horas se reunirá con la tamborrada de adultos en la plaza San Martín de Loinaz y tocarán varias piezas a la vez. Entre tanto se ofrecerá un homenaje al músico y compositor beasaindarra Pello Irizar por su aportación al patrimonio cultural local. A continuación la tamborrada de adultos saldrá de la plaza a las 19:00 horas para completar su recorrido. La música en todo el recorrido de las dos tamborras la ofrecerá en directo la txaranga Koxkola reforzada con varios músicos. Este nuevo formato ha sido una nueva apuesta tras la reflexión llevada a cabo por sus organizadores.

Otra de las novedades es que se incrementará la presencia de gigantes y cabezudos que harán la delicia de los más pequeños. Además, se han renovado las cabezas de los cabezudos Koxkolo, Bagoilari y Pitxu. El papel de estos también cambiará; caminarán cerca de los gigantes en las salidas sin correr detrás de los niños y niñas para desde la cercanía estar repartiendo caramelos.

El segundo viernes, el Usurbe Antzokia acogerá el estreno del

documental “Azken dantza maisua”, un documental patrocinado por el Ayuntamiento de Beasain y producido por el grupo de danzas Aurtzaka en colaboración con Bira Produkzioak. Documental sobre el maestro de dantzaris fallecido recientemente “Paxatxo” y la sokadantza de las fiestas.

En cuanto a la **música**, se incrementará la oferta de conciertos; el día de las cuadrillas habrá un concierto de Café Irlandés en la plaza Erauskin. El primer domingo después de los fuegos artificiales el grupo Erabatera ofrecerá un concierto en la plaza Bideluze y el día de disfraces, también actuará el grupo Spolen girls en la plaza Erauskin. Por lo demás, el plantel de grupos musicales de la programación lo compondrán entre otros los grupos, Muxutruk, Kilimak, Gabezin, Tsunami, Amak, Dj Disnoktia, y los txistularis de Goizeresi, la txaranga Koxkola, la banda de música de Loinaz Musika Eskola, y trikitilaris de Musika eskola.

Los actos habituales, los tradicionales y las actividades deportivas siguen teniendo su espacio en el programa; la sokadantza (de autoridades, infantil y adultos), la procesión del lunes, los campeonatos populares de pelota, la final de futbito entre cuadrillas, el concurso de pesca, las partidas de ajedrez, los parques infantiles, la feria especial del martes, los bertsolaris, el concurso gastronómico inter sociedades, el encuentro de dantzaris, el festival de deporte rural, el dantzaoke y otras actividades. La revista Beasain Festivo celebra su centenario y pondrá a la venta el número correspondiente a 2022.

Campañas de prevención en fiestas

Con el objetivo de garantizar el bienestar de la ciudadanía y visitantes, las diferentes campañas de prevención se mantendrán también durante las fiestas de este año. Básicamente, se difundirán recomendaciones para evitar el consumo irresponsable de alcohol, drogas, la violencia sexista y los robos.

El programa Testing sobre drogas y las mesas informativas sobre violencia sexista permanecerán durante dos días en diferentes horarios. El programa Botiltzar o BotilTXAR también se llevará a cabo el día de disfraces.

Los representantes municipales recomiendan seguir con atención los consejos y mensajes para que las fiestas puedan disfrutarse al máximo sin incidentes desagradables. La alcaldesa ha hecho mención especial a los servicios municipales destacando que se reforzará el servicio de limpieza viaria y que el servicio que presta la policía local también se ampliará los fines de semana durante las 24 horas.

Vuelven las fiestas de Loinatz

Última actualización: Miércoles, 25 May 2022 08:07

Publicado: Jueves, 19 May 2022 16:50



Alkatea La Salleko ikasleekin eta kartel sarituarekin